



えがお 『笑顔 かがやく 鴨川小』  
かもがわ

上尾市立鴨川小学校  
上尾市西宮下 4-400  
電話 775 - 6562  
HPは「上尾市立鴨川小学校」で 検索  
発行責任者 校長 浅沼 正義  
令和6年11月25日発行



## 「音楽のひろば」で

この秋は、平年の10月並みの気温の日が続き、とても暖かな毎日でした。私は、時折を散歩しますが、今年は、近所の銀杏並木がなかなか黄葉しませんでした。ここ数日の寒さでようやく色づき始めました。



さて、先日、「音楽のひろば」を開催いたしました。昨年度は、インフルエンザが流行し、2つの学年で「学年閉鎖」、他に6つのクラスで「学級閉鎖」となり、「音楽のひろば」も延期せざるを得ない状態となりました。今年度は、感染症の流行もなく、11月8日（金）に校内向け、翌11月9日（土）に公開としての発表を行うことができました。

開会時の「校長あいさつ」でも申し上げたのですが、私が昨年度鴨川小学校に着任して非常に驚いたことがあります。それは、保護者の皆様の鑑賞のマナーがとても良いことです。昨年度は延期のため、平日開催になりましたから、参観者も若干少なく、そのために会を整然と進められたのだらうと思っていました。今年は週休日の開催でしたから昨年度の1.5倍ほどの保護者の方が鑑賞に見えましたが、やはり、マナーの良さには驚きました。

本校の「音楽のひろば（公開用）」は会場である体育館をステージ側から3つに区分します。ステージを含む部分は子供たちの合唱・演奏のためのスペースです。2番目の区分は、床に座りながら子供たちの合唱や合奏を生で鑑賞する、いわゆる「敷席的なスペース」です。そして、ステージからもっとも離れた3番目の区分は、子供たちの合唱や合奏を映像に残したいというビデオ撮影のための「立見席的なスペース」です。

今年度、私が感じた保護者の皆様のマナーの良さを具体的にお話したいと思います。

- 後ろのスペースから前のスペースに移動するとき、我勝ちにならず、皆さんがゆっくりと移動してくださったこと。
- これは意図的ではないのかもしれませんが、後ろのスペースでは、比較的背の高い方が後ろの方に下がり、前の方を譲ってくださっていたこと。
- 途中、中学年の演奏になったときに、後ろのスペースの人数が増えてしまい、後方扉からの入場が滞る場面が生じたため、「立見席」を2mばかり前に移動させたとき、粛然と移動して下さり、とてもスムーズであったこと。
- 体育館の構造上、保護者の方も前方左右の「扉」の退場でしたが、特にステージに向かって右側扉から退場いただいた皆様は、児童の退場を待ってから整然と退場して下さったこと。 などです。

他にも、開門のときに「受付まで歩いてください」のお願いに快く応じてくださった方も多くいました。子供たちの歌声や演奏も素敵でしたが、鑑賞にいらしていただいた保護者の皆様の思いやりの姿勢もとても素敵だと感じました。御協力をありがとうございました。

## 12月の行事予定

1	日	
2	月	
3	火	授業参観・懇談会(123年・5校時)
4	水	ガンバリタイム さわやか相談室開設 授業参観・懇談会(456年のぞみひかり・5校時)
5	木	クラブ 口座振替日
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	のぞみ・ひかり学級小中交流会(大谷中)
10	火	表彰集会 スクールカウンセラー来校
11	水	ガンバリタイム 3年生歯科保健指導
12	木	
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	表彰集会
18	水	上尾市学力調査(2~6年)
19	木	委員会 給食終了日
20	金	1・2年特別日課3時間 3~6年特別日課4時間
21	土	
22	日	
23	月	1・2年特別日課3時間 3~6年特別日課4時間
24	火	2学期終業式 3時間授業
25	水	冬季休業日
26	木	冬季休業日
27	金	冬季休業日
28	土	冬季休業日 学校閉庁
29	日	冬季休業日 学校閉庁
30	月	冬季休業日 学校閉庁
31	火	冬季休業日 学校閉庁



### 1月の主な行事予定

8日(水)3学期始業式 3時間授業  
 9日(木)特別日課4時間授業  
 10日(金)通常日課4時間授業 給食開始  
 14日(火)発育測定(3・4年)  
 15日(水)発育測定(5・6年)  
 16日(木)クラブ(3年生クラブ見学)  
 27日(月)校内書きぞめ展放課後公開  
 30日(木)委員会  
 31日(金)新入学児童保護者説明会

### 12月の生活目標

#### 『進んで仕事をしよう』

学校では、当番活動や係活動を通じて、学級や学年の一員として仕事をしたり、役割を果たしたりする経験をさせることで、責任感を育てたり、人の役に立つことの喜びを感じたりするきっかけづくりを行っています。

12月は何かと慌ただしい時期ですが、御家庭でも家族の一員として仕事を任せ、取り組めたら、ほめてあげてほしいと思います。また、一緒に家事をすることで会話が深まることもあります。

自己有用感を味わうことで「やらされる仕事」から、「自らが進んで行う仕事」に変わっていきます。人に貢献する喜びや自分で考えて「よい」と思う行動を進んでとれるよう支援していきます。

### 音楽のひろば♪



11月9日(土)に「音楽のひろば」を開催しました。どの学年も、それぞれ素晴らしい歌や合奏を披露し、心温まるひとときを共有することができました。ご参観いただきました保護者の皆様、そして運営にご協力をいただいた「かもまるサポーター」の皆様に、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。